

LETTRE

DE M. L'ABBÉ PASCAL A PROPOS D'ALISE ET D'ALEZIA.

A Monsieur le Directeur de la *Revue du Lyonnais*.

MONSIEUR,

Un bienveillant ami, M. Béliard, vient de me communiquer le n° de décembre 1858, de votre si intéressante *Revue*. J'y lis un article fort remarquable de M. Alain Maret, sur la question d'Alésia. Quelques jours auparavant, M. le commandant de Coynart, m'avait signalé cet article dont il me faisait le plus grand éloge. Il m'avait communiqué en même temps une lettre que l'auteur lui écrivait.

J'ai pris part, selon mes faibles moyens, à cette lutte qui divise les savants et tout récemment, en août 1858, j'ai publié un opuscule de 64 pages qui a pour titre : *Alise-Sainte-Reine (Côte-d'or) avant et après l'ère chrétienne, précis historique et critique*. J'ai l'honneur de vous le transmettre afin que votre si estimable collaborateur soit mis en mesure d'y puiser quelques nouvelles notions utiles à la cause de la vérité. M. Alain Maret déclare que les lieux ne lui sont pas connus, tandis qu'à cet égard j'ai l'avantage d'avoir habité la localité pendant cinq mois, en 1857. Je reste entièrement persuadé que, si M. Alain Maret avait pu comme moi étudier la question sur place, il aurait sans hésiter tranché le débat en faveur d'*Alise-Ste-Reine*.

Je ne puis me proposer ici de relever minutieusement toutes les anomalies de M. Desjardins dans les articles du *Moniteur*, et qu'il vient de recueillir en une brochure. Le 30 octobre dernier je publiai dans le *Journal des villes et des campagnes*, un feuilleton assez